

Le prochain Conseil municipal se déroulera le jeudi 18 avril à 18h15 en mairie.



À la majorité

Nous ne pouvons pas d'un côté exiger de l'État qu'il prenne ses responsabilités en termes de finances publiques et de l'autre côté dilapider l'argent qui permet à nos collectivités de fonctionner et d'apporter à nos administrés la sécurité, le cadre de vie et les équipements attendus et souhaités.

En ce qui nous concerne, la cohérence d'esprit et d'acte sera toujours notre priorité.

Nous le savons, historiquement, les impôts locaux à Bar-le-Duc sont déjà élevés et nous nous interdisons d'envisager une augmentation de vos impôts locaux.

Cela induit qu'il nous faut faire preuve d'agilité, de créativité dans l'ambition qui est la nôtre pour Bar-le-Duc.

Cela induit qu'il nous faut savoir défendre nos dossiers et nos idées face aux financeurs, qui à nos côtés, nous permettent de mener des investissements nécessaires pour notre ville.

En ce sens, nous nous réjouissons de la venue à Bar-le-Duc du Président de la Région Grand-Est, Franck LEROY, au mois d'avril, afin de lui montrer les projets structurants que nous portons avec l'aide de la Région, mais aussi afin de lui présenter les projets à venir sur lesquels nous comptons sur son soutien.

Nous avons en effet le souhait de reconsidérer entièrement la place Reggio afin d'en faire un lieu de vie et de convivialité à part entière.

Nous avons la chance d'avoir un centre-ville dynamique, notamment par le concours de l'ensemble des commerçants, et esthétique par sa qualité architecturale.

En redonnant un souffle nouveau à la place Reggio nous entendons ouvrir encore davantage notre centre-ville et lui offrir des perspectives heureuses de développement.

Nous présenterons également au Président de Région, le projet, primordial à nos yeux, de maison de santé en centre-ville. Cette maison de santé répondra au besoin croissant de l'offre de soin de proximité et consolidera la vie active en centre-ville.

Autant d'ambitions structurantes pour notre ville qui mérite l'implication de tous et que nous allons défendre avec ardeur.

Les élus de la majorité

À la minorité

Dans notre ville et son agglomération, la question démographique se pose avec un déclin constant. Nous devons donc nous demander quelles mesures prendre pour inverser cette tendance. La principale question est de savoir si nous devons gagner des habitants ou simplement éviter d'en perdre. C'est là le dilemme. Bien sûr, nous aspirons tous à accroître notre population. Pour y parvenir, il est nécessaire de créer des emplois. Et pour créer des emplois, nous avons besoin d'entreprises. De même, les entreprises ont besoin d'emplois qualifiés et d'infrastructures bien aménagées avec des voies de communication efficaces.

Augmenter la population peut sembler un peu paradoxal, mais comment alors éviter la fuite des habitants dans une ville administrative vieillissante ? Comment empêcher les jeunes de partir et de ne pas revenir ? Comment attirer de jeunes couples ? Comment prolonger la durée de vie de nos aînés ?

La solution réside peut-être dans une harmonie avec la nature en valorisant notre patrimoine et la richesse de nos cours d'eau et de nos forêts. Il est essentiel de reconnaître que nous sommes un grand village entouré de campagnes offrant une multitude d'activités.

Horaires de l'accueil de la mairie

Lundi 08:30 - 12:00 | 13:30 - 18:00

Mardi, mercredi et vendredi 08:30 - 12:00 | 13:30 - 17:30

Jeudi 08:30 - 17:30

Permanence du Maire

Le Maire est à votre écoute sur rendez-vous.

☎ 03 29 79 56 00

À la minorité

LA COMMUNAUTÉ D'AGGLOMÉRATION : DES ÉCONOMIES PAR MANQUE DE PROJETS

Des problèmes ? C'est la faute des autres !

Le Débat d'Orientation Budgétaire (DOB) de la Communauté d'Agglomération (CA) a duré 1h30. La Covid, l'inflation et le désengagement de l'Etat sont évoqués pour justifier l'absence de politiques efficaces. La CA détient les compétences en matière d'eau et d'assainissement, de tri et de ramassage des ordures ménagères, en matière économique et de tourisme, d'urbanisme et de logement, de formation, de santé, de transport urbain. Concernant le sport et la culture, elle construit, entretient et fait fonctionner les principaux bâtiments : médiathèques, stades, piscines, CIM. Comme toujours, notre groupe questionne, propose, signifie ses points d'accord et de désaccord.

Un territoire en déclin, mais la satisfaction d'économiser

La CA a perdu 2 000 habitants en 6 ans, les taxes et le prix de l'eau ont fortement augmenté, un impôt a même été créé.

Il manque des agents à l'EHPAD de la Sapinière, des milliers d'habitants n'auront plus de médecin traitant suite à des départs à la retraite. Le projet de rénovation du musée n'avance pas, le taux de renouvellement des réseaux d'eau est dix fois inférieur à ce qu'il devrait être. La piste d'athlétisme du stade Jean Bernard devient inutilisable. Il manque des logements locatifs pour les étudiants et la température de l'eau des piscines fait fuir les nageurs. Nous sommes en attente de solutions pour les biodéchets. La rénovation du gymnase Bradfer n'apportera aucune plus-value aux utilisateurs, sauf d'avoir un sol en bon état et de l'eau chaude. C'est déjà ça ! Le manque d'idées crée des excédents budgétaires : 250 000 euros sur le transport, deux millions d'euros sur le fonctionnement. Les agents n'ont même pas obtenu la prime exceptionnelle de pouvoir d'achat.

La CA ne sait pas quoi faire de son argent. Un comble ! Les annonces à l'emporte-pièce, comme la création d'une nouvelle ligne de bus, ne leurrent personne.

Mais quand est-ce que la CA répondra-t-elle enfin aux besoins des habitants et des acteurs économiques ? Les cabinets privés se succèdent pour proposer des projets, mais il n'y a toujours rien...ou pas grand-chose.

Continuez à nous écrire sur barleduc2020@gmail.com.

Les élus de la liste « Vivre, Partager, Innover à Bar-le-Duc » (Divers gauche)
Benoît Dejaiffe, Mathias Raulot, Atika Bensaadi, Benoît Damant, Sylvie Jolly, Marc-Adrian Predescu-Bernard

Une autre solution pourrait être de promouvoir le bien-vivre ensemble. Nous devons encourager les associations afin que les habitants se retrouvent et partagent des moments de convivialité, quel que soit leur âge. Encourageons les initiatives et les événements qui animent la ville, comme le récent Festival des Ducs de Bar organisé par les étudiants.

La sécurité est également un élément clé du bien-vivre. La délinquance est en hausse de 18,3 % dans notre ville, ce qui est préoccupant. Malgré la présence des forces de l'ordre telles que la police nationale, la gendarmerie nationale et la police municipale, il est important de comprendre les raisons de cette augmentation.

Enfin, la simplicité du bien-vivre est essentielle. Les habitants de Bar souhaitent avoir accès à tous les soins nécessaires sur la commune. Il est donc crucial de ne pas fermer la porte aux professionnels libéraux et de les écouter, tout en nous adaptant à la situation actuelle.

Transmettez-nous vos idées, vos remarques pour faire évoluer notre ville.

Dynamisons Bar-le-Duc - dynamisonsbarleduc@gmail.com

Pierre-Étienne Pichon, Séverine Kubany, Emmanuel Cappelaere, Frédéric Verlant